

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XXIX.—Número 9,623.

SUSCRIPCION Un mes . . . . . 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) . . . . . 10

Palma, Miércoles 10 de Mayo de 1922.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

## TEATRO PRINCIPAL Sábado 13 DEBUT

de la Compañía de Opera del Teatro Liceo de Barcelona

# TANNHAUSER

Carlota Dahmen, Frida Leider,  
Ricardo Schubert, Henry Schlusnus, Sandro Grill  
Maestro: FRITZ REINER

DEL MOMENTO

## HA COMENZADO LA REPATRIACION

Ha comenzado ya la repatriación de las tropas que fueron a Marruecos.

La opinión, que venía desde hacia algún tiempo reclamando con insistencia cada vez mayor el regreso de aquellos soldados, ha recibido el orden del Gobierno con gran júbilo.

Toda España ha experimentado una ilimitada satisfacción, celebrando en primer término el regreso a la patria de los que van a dejar los campos de Marruecos donde les acechaba la muerte; y celebrando después el cambio de política que respecto al problema marroquí presupone el comienzo de la repatriación de las tropas peninsulares que allí se habían llevado.

Porque con ser importantísimo el número de soldados que se reintegran ahora a España, se anuncia en las referencias oficiales que se proseguirá la repatriación muy en breve.

No son muy concretas y expresivas las noticias referentes al límite de aquélla; pero, cabe suponer que no tardará en ser total casi.

Y así lo esperamos porque el comienzo de la repatriación, supone que se dan por terminadas las operaciones que se realizaban, ya que no es dable pensar que de tener que proseguirse aquéllas, de persistir en el avance que se venía haciendo, se debilitase el ejército de operaciones restándole los elementos que hoy se repatrian.

Esta repatriación supone lógicamente que las operaciones han terminado, y que está próximo por tanto el comienzo de la acción política que han venido preconizando no ya solamente eminentes políticos de las oposiciones sino que también elementos valiosísimos de los que constituyen el actual Gobierno.

Y una vez comenzada la acción política el ejército que permanezca en África debe ser un ejército especial, formado por elementos indígenas y el voluntariado. Así se ha dicho y prometido, y así es probable que se haga, dada la autoridad que en la política española tienen los que defienden este proyecto.

La formación de dicho ejército colonial, permitirá la reintegración total de los soldados que fueron a Marruecos, devolviendo con su regreso la alegría y tranquilidad a muchísimos hogares que hoy viven inquietados por la suerte que puedan correr sus hijos en las ingratas tierras del Magreb.

Esta perspectiva, en extremo halagüeña, ha causado al pueblo, sin distinción de clases ni partidos, íntima y profunda satisfacción. El pueblo está cansado de tantos sacrificios, así de hombres como de dinero que nos cuesta Marruecos, este trágico Marruecos en el que se ha sepultado buena parte de la juventud española, y en el que se ha arruinado la Hacienda Pública, que maltrata por los gastos de la guerra, exige para poder sostenerse, nuevos y mayores sacrificios a los contribuyentes.

La campaña así como se venía sosteniendo, amenazaba llevarnos a un desastre económico que podía hundir España para siempre. Marruecos—como dijo con frase gráfica el general Weyler—acabará por llevarnos hasta la camisa.

La opinión se venía mostrando contraria a proseguir la guerra. Y así se expresaba en periódicos, mítines y conferencias, no solo de los elementos de oposi-

ción sino que también de elementos de partidos gubernamentales.

El Gobierno, respondiendo a su criterio o cediendo al fuerte estado de opinión que contra la guerra se ha venido formando, ha comenzado la repatriación de los soldados, terminando las operaciones de avance, desistiendo de determinados objetivos que más valiera no haber anunciado, presagio todo ello del comienzo de la acción política, de una política de atracción que nos permita llegar al fin que España tiene en Marruecos, que no es de conquista, ni ocupación, ni dominio absoluto; es, solamente, limitadamente, integrar la parte de Marruecos que se le asignó, al mundo civilizado.

Y a esto fin es una labor política y no guerrera la que ha de realizarse.

Esto aparte de que proseguir la norma sostenida hasta ahora, es sumamente costoso para los ciudadanos, los cuales se ven obligados a inmensos sacrificios que se deben evitar.

## Un presidio a bordo

Marsella.—Desde Port-Saïd radiotelegrafía el capitán del vapor *Indochina*, que llegará a esta el día 7 del actual.

El *Indochina*, que pertenece al Gobierno de Indochina, es el primer vapor que ha sido convertido en cárcel ambulante, pues transporta a Francia 477 condenados a trabajos forzados, la mayor parte a perpetuidad, entre chinos, anamitas y cambogianos, condenados por piratería, incendio y otros crímenes semejantes. Los entrepuentes han sido habilitados en compartimientos con rejas y una instalación especial de tubos de vapor para reprimir cualquier rebelión posible a bordo.

Los presos suben al puente tres veces al día bajo la vigilancia de una guardia indígena mandada por un inspector, tres oficiales de milicias y 84 suboficiales. En la guardia van los soldados que mejor tiran.

Llevar además un médico, tres enfermeros y un importante botiquín. La disciplina es rigurosísima y hay orden de hacer fuego a la menor tentativa de fuga.

Trae también el *Indochina* dos hermosos elefantes.

Nuestros colaboradores

### PEQUEÑAS MEDITACIONES

## La primavera de la Ciudad

Una agua turbia

Otra primavera que vuelve. ¿Existió acaso la primavera para los hombres de la ciudad? ¿Que le importa al comerciante que en el fondo de su tienda oscura deja aparecer su calva triste y preocupada, reclinado sobre el Mayor y el Diario?

El boticario de la esquina, tras los vidrios empañados de su oficio, revuelve silenciosamente sus drogas en el mortero de porcelana. En la portería el zapatero remendón, sumido en su garita como un pez triste en un acuario de agua turbia, a la luz incierta de una bombilla eléctrica, golpea con tesón sobre un zapato roto. En los grandes almacenes, a la luz cenital y vaga que se encela por las grandes luminarias del techo, hombres indecisos van y vienen de un lado a otro con inmensos fardos sobre los hombros. En la puerta de los grandes hoteles el portero de casa-cá negra y botones dorados permanece inmóvil como los maniqués grotescos a las puertas de las sastrerías.

En todas partes el mismo movimiento tranquilo y continuo. Diríase un agua turbia y espesa que manase de una fuente profunda e invisible y se fuese esparciendo por esos cauces de la ciudad que se llaman calles y avenidas. Y esa agua espesa y negra en la vida de la ciudad y esa savia misteriosa lo invade todo cuela lentamente por los alveolos de esos edificios pálidos y enrejados como cárceles que se

llaman bancos y en cuyo seno el metal que mueve al mundo se baraja y combina en mil juegos maléficos; penetra en los rincones misteriosos y profundos de las bibliotecas donde miles de cadáveres de libros aureolan de un modo trágico el cráneo sagrado y ardiente del hombre que piensa.

Hece sol. Nubes blancas y pequeñas como cándidos arcángeles que bajasen de la gloria, pasan a lo lejos por el cielo profundo; pero los hombres no levantan los ojos para contemplar esta apoteosis triunfal de los cielos. En la gran sala de disección los estudiantes de medicina buscan el misterio de la vida en el misterio de los cadáveres; en la aulas severas de la Universidad un rabio de antiparras de concha evoca la sombra venerable y árida de Justiniano; montañas de expedientes inútiles se amontonan en las oficinas del estado alrededor de una estufa vieja y llena de polvo; los ratones diligentes, roen y fomican bajo la letra muerta de los archivos y en el Papado de Justicia un fiscal de negra toga lanza anatemas sinietras contra un ser de ojos oblicuos y pelambre cecil.

¿Que más da que haga sol o frío? La vida de la ciudad es siempre la misma. La savia de los hombres no es como la savia de los árboles que sabe subir del corazón de la tierra al glorioso penacho de las hojas y al perfumado triunfo de las flores. La savia de la ciudad es mansa y continua, hierve en los bajos fondos con un calor misterioso y eterno, calor de amor y de dolor, de vida y de muerte, de desencantos y de esperanzas.

### La mosca que pasa, la mosca que baila

Si, sentimos en nuestro corazón que la primavera llega. Abrimos la ventana. En las macetas del balcón comienzan las hortensias a apuntar sus hojas. ¿Será verdad que la primavera ya viene con su carro triunfal lleno de rodadas?

Una mosca enorme, dorada y cristalina como una joya, se posa un momento inquieta sobre la barandilla. De dónde viene, a dónde va? Viene—a pesar de su cuerpo ingrúvido de cristal—de la podredumbre y va a buscarla, que esta es la ley de todo ser que ha sido antes gusano.

En la calle apartada, tranquila, juegan los chiquillos en las canchales. En los solares de enfrente han tendido una colada y los calzoncillos y camisas bailan una zarabanda grotesca a lo largo de la cuerda, impelidos por el viento matinal. Una chimenea larga de hierro negro vomita lentamente un humo negro. Sobre un montón de ladrillos rotos y de ollas sin fondo aparece el esqueleto gris de una higuera muerta y unas cabras, tumbadas sobre los escombros, junto a un establo bajo y ruinoso, ruman al sol. Las acacias empiezan a tener en las ramas un color impreciso, rosado, jugoso, como de carne tierna de niño. Y este es el único síntoma primaveral en el montón de casas y de escobros que nos rodea.

Pasan unos húngaros que evocan unos lejanos países de miseria y de guerra. Una mona con faldellín rojo oscila en medio de un corro de chiquillos atónitos. Suena un pandero a golpes lentos y una voz triste y gutural, solitaria en la calle en silencio, dice la canción misteriosa y triste de los caminos sin fin y de la pobreza sin esperanza.

Pasa la mona y viene luego el afilador de muela roída y estridencias epilépticas.

Luego el piano de manubrio que el chulo holgazán hace sonar, mirando insolentemente a los balcones. La música canalla y destemplada nos hace huir sin que hayamos podido adivinar la primavera.

### Máquinas, diarios, serpientes

Y el trabajo nos atrae con la voz imperiosa del deber. Es la hora de la fiebre de la ciudad. Es la hora en que la savia parece bullir con más fuerza y silbar a gran tensión a lo largo de las avenidas. Entramos en la redacción. El gran rotativo de la ciudad comienza a dar señales de vida, a despertar de su silencio. Mil ruidos confusos y estridentes se levantan. Comienza la carrera del tiempo. Teléfonos, cables, telégrafos, máquinas reunidas en un mismo sitio para poder ganar esa carrera humana que cada día se repite en la misma forma. Llaman París, llaman Londres, llaman las Bolsas de Nueva York y Chicago, llaman Yokohama desde el extremo oriental. Es todo el universo que parece concentrarse por un solo momento en un

punto de la gran ciudad. Es la hora del aquelarre.

Mientras la ciudad duerme el monstruo aquel está vigilante y despierto, escuchando todas las palpitaciones inmensas de la humanidad, engullendolas y desmenuzándolas para luego proyectarlas por las avenidas con las primeras claridades de la aurora.

¿Alcanzais algo más trágico que esta vida interior y profunda de un gran periódico? Por unas horas, mientras la ciudad duerme, sentís el corazón eterno de la humanidad que llega en pedazos, sigilosamente por mil caminos. Las noticias colean como serpientes vivas, saliendo cañentes e inquietas por los aparatos. Unas rápidas, vocingleras, que llegan por los teléfonos; otras lentas, a sacudidas, trabajosas que van saliendo del telégrafo y esas otras misteriosas e ingrúvidas, que llegan de los aires remotos por los caminos del cielo, aves cansadas y heridas, balbuceantes, como ese radiograma trágico que repite cada noche, desde hace meses, las mismas palabras: «En Rusia se mueren de hambre, en Rusia se mueren de hambre». Llamada trágica de un pedazo de humanidad, que como un viejo buque se va hundiendo lentamente, sin esperanza.

### Las estrellas y el farol del sereno.

Entrada ya la noche, después del trabajo, regresamos a casa por las calles llenas de sombra vagan los gatos de la ciudad. El farol de un sereno se balancea a lo lejos. La soledad es completa, soledad extraña de un hombre despierto rodeado de miles de hombres dormidos.

Lo único vivo y brillante es el farol del sereno y esas estrellas sobre los árboles. Y esas estrellas despiertan en nosotros el deseo infinito de la naturaleza y de la libertad.

Por los caminos de la noche, pensamos, descendiendo de su pueblo ignorado algún mancebo lleno de ilusiones y de ambición. Sueña quizás en que su nombre brille como una estrella, la ciudad le atrae engañosa con el esplendor de su vida múltiple y tumultuosa. El baja cantando, indiferente al espectáculo maravilloso de los árboles y de los montañares, lleno de ambición y de fiebre, ignorando para su mal de que deja atrás, por los caminos floridos de su aldea, la última primavera de su vida.

Marío Verdguer.

### POR TELEGRAFO

## En las Cámaras

SENADO

Madrid 9 (10 n.)

Esta tarde ha celebrado sesión el Senado, presidido por el señor Sánchez Toca. El señor marqués de Hermita habla de la cuestión de la langosta. Anuncia una interpelación sobre la compra de trigo. El ministro de Hacienda señor Argüelles dice que solo quedan por vender 17 toneladas del trigo que adquirió el Estado.

El señor Izquierdo Velez pide al gobierno el indulto de los reos de Lérida. Se entra en el orden del día. Se ponen al debate las cuentas generales del Estado relativas a los años 1906 a 1920.

Varios senadores protestan del retraso con que se traen las cuentas para su aprobación.

El señor Valero Hervás pide que se exijan responsabilidades. Le contesta brevemente el ministro de Hacienda. Se aprueba el dictamen.

Se pone a discusión el proyecto de ordenación ferroviaria.

El señor Dómine combate el proyecto. Dice que éste ha defraudado las esperanzas.

Le contesta el señor Díaz Canero en nombre de la Comisión. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 9 (10 n.)

Esta tarde, presidida por el Sr. Bugallal, ha celebrado sesión el Congreso.

El Sr. Anón pide que sin perjuicio de la repatriación que se anuncia, se conceda a los individuos del Ejército de África licencias temporales.

El ministro de la Guerra general Oizguer se muestra conforme en la petición, pero cuando terminen las actuales operaciones.

El Sr. Barón de Benidoleig dedica alabanzas al regimiento de caballería de Alcántara, pues cuando los sucesos de julio se portó heroicamente y después ha realizado hechos, también heroicos. Pide que se le conceda un distintivo y una condecoración por los servicios prestados.

El ministro de la Guerra ofrece premiar a los cuerpos que se distinguieron, atendiéndose a los méritos que los reglamentos señalan.

Asegura que tendrá gran cuidado en traer nuevamente a la península el ganado de África, en condiciones sanitarias.

El Sr. Bastos dice que se proponía interpellar al Gobierno sobre el deplorable espectáculo de las corridas de toros; pero a pesar de la ausencia del ministro de la Gobernación, hablará del asunto.

Dice que en las corridas intervienen unos señores que toman reses adoptando posturas de hermafroditas. (*Rumores*). Alude a la muerte del diestro Granero y protesta del espectáculo del público pidiendo que continuase la corrida, puesto que habían pagado.

Esto es lamentable y solo ocurre en las plazas de toros.

Lee algunas informaciones políticas, lamentando que se fomente la incultura y la superstición.

Un periódico llega a decir que cuando fué cogido Granero se cayeron de un altar varias velas que se habían colocado para implorar a Dios la ayuda de Granero.

Señala el contraste de la gran manifestación de ayer al trasladar el cadáver de Granero a la estación, que formaba con la llegada de un soldado de África, ante la indiferencia del público.

Pide que se suspenda las corridas de toros.

El Sr. Sánchez Guerra recuerda que siendo ministro de la Gobernación, accediéndose a la Ley del descanso dominical, prohibió las corridas de toros en domingo y luego volvieron a celebrarse.

La gente acude a ellas, sin que ello sea

señal de incultura. Incluso en Francia se celebran corridas, sin que el Gobierno pueda prohibirlas.

Aludiendo al traslado de los restos de Granero con la llegada de un soldado herido dice que en la antigüedad, Barrabás mismo, fue más popular que Cristo.

El Sr. Bastos insiste en que se supriman las corridas de toros. Si se hace, solo protestarán unos cuantos dueños de ganaderías.

Interviene el Sr. Besteiro censurando la fiesta de los toros, diciendo que es un espectáculo bárbaro.

El Sr. Seura dice que va a defender las corridas de toros, y a los diestros gallegos, aunque el distrito que el representa apenas los conoce.

El Sr. Sánchez Guerra exclama: ¡Hay diestros gallegos, dignos de estima!

El Sr. Seura dice que los toros es una animada fiesta, que tiene color y vida. Más bárbaras son las carreras de caballos y el boxeo.

Terminado el debate, el Sr. Bergamín, de uniforme lee los presupuestos.

El Sr. Bergamín explica la confección de los presupuestos.

Dice que el de Guerra se aumenta una ración al soldado y se le dota de vestuario suficiente.

En el de Marina hay cantidades para colocar a la altura que debe estar.

En los demás ministerios se procura atender a las necesidades.

En el presupuesto de Marruecos, en el civil se aumenta en 33 millones de ptas.

Dice que en breve trazará el Gobierno un proyecto de desarrollo de obras públicas en Marruecos.

El presupuesto de Guerra de Marruecos, se fija en 165 millones de pesetas para poder atender a un ejército de 65 mil hombres y los créditos suficientes para sostener los 80.000 más que tenemos allí.

El presupuesto de Marina de Marruecos, se aumenta en tres millones de pesetas.

Calcula el déficit de los presupuestos en 339 millones de pesetas.

Dentro del actual ejercicio espera el ministro que se reducirá mucho dicho déficit con la discreción en los gastos y podremos ver pronto nivelados los presupuestos.

Terminado el discurso, sigue la discusión sobre el proyecto de la reforma tributaria.

El Sr. Riu consume el primer turno en contra.

Expone la situación de la hacienda diciendo que precisa llevar a cabo la revisión de los presupuestos, como se hizo en Inglaterra suprimiendo los créditos ampliables y la implantación de un gravamen sobre las grandes fortunas.

Se muestra partidario de los impuestos de carácter progresivo, incluso de la renta global.

Estima que la reforma, tal como se presenta, encarecerá la vida.

El señor Canals le contesta en nombre de la Comisión, defendiendo la reforma.

El señor Riu insiste en decir que las derechas gobernando durante varios años han sido las que han llevado la hacienda al desastre actual.

El señor Escolano consume un turno en contra. Dice que se proponía presentar una enmienda pidiendo que los ministros que no cumplen su deber, y a los funcionarios públicos que explotan a los contribuyentes se les cuelgue en la plaza mayor, delante del respetable público. (*Risas*) Sin embargo, yo, hombre de las izquierdas, no tendría inconveniente en que continuase en el Ministerio de Hacienda el señor Bergamín durante algunos años.

Estima que el impuesto de automóviles no debe ser igual en los pueblos que en las grandes poblaciones; para ello me dirigí pidiéndoselo a San Francisco Bergamín. (*Risas*)

Además, debe tener en cuenta que en España, por cuatro duros se comete un pecado mortal. Recordelo, por si confía en que salgan adelante sus proyectos sobre los solteros.

Pide una proporcionalidad para el gravamen de la pequeña propiedad. Queda en el uso de la palabra y se levanta la sesión.

# SI PADECEIS DE LOS PIES COMO UN CONDENADO!

Los pies hinchados, magullados, doloridos, estarán rápidamente aliviados con sólo tomar baños saltratados

Basta disolver un puñadito de Saltratados tal pauto, que luego pueden arrancarse en un recipiente con agua caliente y bañar los pies durante unos diez minutos en esta agua medicinal y ligeramente oxigenada. Cuando los pies queman y están doloridos por el cansancio o por la presión del calzado, un baño, así preparado, hace desaparecer como por encanto, toda hinchazón y magullamiento, toda sensación de dolor y de quemadura. Por su acción tónica y aséptica, el agua caliente saltratada trae además un alivio inmediato a la irritación, la comezón y otros efectos desagradables como es el sudor fétido. Si se prolonga la inmersión se ablandan los callos más profundos, como toda dureza por gruesa y dolorosa que sea, a



EN FARMACIAS Y CENTROS ESPECIALES RECHAZAR LAS FALSIFICACIONES

## HIGOS SUPERIORES

Cajas de 10 Kilos a  
**4 PESETAS**

Avenida de Alejandro Rosselló, 22-26

# INFORMACION

### Soldados licenciados

Ayer tarde tuvo efectividad en esta capital la R. O. de fecha 7 corriente, que dispone el licenciamiento de los soldados de cuota correspondientes a los reemplazos de los años 1919 y 1920, con arreglo a lo que determinan los artículos 267 y 268 de la vigente Ley de Reclutamiento. Bastantes de los soldados licenciados que son naturales de Valencia, marcharon ayer tarde en el vapor «Jorge Juan» a sus casas.

### Detenido por hurto

El jefe de la guardia civil de la fuerza de esta capital comunica al señor Gobernador haber detenido, ayer, al joven A. F. M. de 21 años de edad, soltero habitante en Establiments en una casa en deshabitado, autor de la sustracción de una piel de cordero y un impermeable para caballero, de un carro del vecino del citado pueblo, que tenía estacionado en los pórticos de la casa conocida por «Can Ravell», de aquel término municipal.

El individuo de referencias, con los objetos sustraídos han sido puestos a disposición del Juzgado.

### Del Gobierno civil

El Gobernador, don Javier Millán, devolvió, ayer la visita a su Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. D. Rigoberto Domenech Valls.

El Prelado agradeció la atención a nuestra primera autoridad civil.

El señor Gobernador deseando que el vicio y las malas costumbres no se enseñoreen en esta capital, ha dado terminantes órdenes a los dependientes de su autoridad, encaminadas a que eviten el juego, la blasfemia y las licencias de la gente de vida airada en la calle.

Hoy por ser día de gala, han permanecido cerradas al público, las oficinas del Gobierno civil.

El señor Gobernador ha estado en su despacho, despachando los asuntos de urgencia.

### «La Gran Revista»

#### Cultura Hispano Americana

El día 2 del corriente se ha puesto a la venta en España y en el extranjero esta nueva publicación que viene a llenar un vacío que ninguna tuvo hasta ahora el acierto de colmar.

Los rotativos de Madrid han delicado a «La Gran Revista» grandes y merecidos elogios.

Realmente puede emparejarse con las mejores revistas francesas e italianas.

Para darse cuenta de su importancia basta transcribir el sumario que es muy copioso y con grandes firmas españolas y extranjeras.

#### Sumario

Gabino Bugallal (La legislación civil y el trabajo).—Victor Perez Petit (José Enrique Rodó).—G. Marañón (El problema del crecimiento).—Manuel Bueno (Sabotaje en la novela).—Luis Araquistain (El hombre en el socialismo).—Conde de Santibañez (Eistein y el Universo).—Se derberg (Gertrudis, acto I).—Alcalá Galiano (La sociedad frente al espejo).—José R. Rosenwald (En el «solar de la raza»).

Contiene además crónicas y comentarios políticos, financieros, de arte, crítica

literaria, gran mundo, medicina, sociología, deportes, etc...

La Gran Revista consta de un volumen de 200 páginas lujosamente editado y se vende en todas las librerías al precio de 8'50 pesetas.

Dirigen la sección política y de Finanzas, D. Alfonso R. de Grijalva y D. Artur Precioso, quedando cuanto se refiere a Literatura y Arte bajo la dirección de D. Manuel Bueno y D. Mariano Benlliure. La Gran Bretaña será un éxito en España y en América.

### Sección industrial

La Sección Industrial del Fomento del Comercio ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente: D. Jerónimo Massanet Beltrán.

Vicepresidente: D. Francisco Borrás Lladrés.

Vocales: D. Conrado Planas, D. Valeriano Prades, D. Andrés Campins Vidal, don Agustín Agulló Cortés, D. Cayetano Cortés Bonnia y D. Miguel Fuster Fuster.

Secretario: Don Francisco Moratinos Crespo.

Una vez constituida acordó lo siguiente: Proponer a la Federación Patronal, a la Cámara de Comercio, a la Sociedad Económica de Amigos del País y a la Asociación de vascos que se forme una Comisión mixta de representantes de estas entidades y de nuestra Sección Industrial, con ánimo de procurar uniformar y robustecer con el mutuo apoyo la acción de cada una de dichas entidades en cuanto sea objeto de estudio y atención de la Comisión mixta y coincidan en su apreciación las asociaciones representativas, que quedarán no obstante en cada caso en completa libertad de acción.

### Sucesos y desgracias

El comandante de la guardia urbana señor Comas ha mandado encerrar en Capuchinos, a un joven de unos 17 años, que, jugando al foot ball, en una de las calles de Santa Catalina, derribó a una anciana, ocasionándole contusiones en el cuerpo, y luego, quiso agredir a un anciano que le increpó por su conducta.

En la calle de la Concepción ha sido presa de un síncope, una señora, que esta mañana transitaba por aquella calle, habiendo tenido necesidad de auxiliarse unos transeúntes y acompañarla luego a su casa.

Podo tiempo después de hallarse en ella, se ha repuesto.

En la Casa de Socorro del Ayuntamiento ha sido curado el niño de siete años de edad, Guillermo Socías, de una herida contusa en el labio inferior, que se produjo, a causa de haberle atropellado una bicicleta.

Se le tuvo que dar varios puntos de sutura.

Ha sido también curada, en la expresada Casa de Socorro, la niña de ocho años de edad, Teresa Dicoón, de una herida contusa en el muslo izquierdo, que se produjo a consecuencia de una caída cuando jugaba.

En las inmediaciones de la Estación del Ferro-Carril de Sóller, se ha desbocado esta mañana, la caballería que tiraba de un carro de transporte emprendiendo veloz carrera y atropellando a su paso a un anciano que se dirigía a la expresada estación.

Dicho anciano ha resultado con una leve herida en un ojo.

—Por cuestión de amorios han reñido, esta pasada noche, dos mujeres en la calle del Teatro Balear, sacando, una de ellas de la contienda, una acentuada contusión en la cara.

### Denunciado al Juez por haber causado lesiones.

La guardia civil del puesto de San Antonio de Ibiza, ha puesto en conocimiento del señor Gobernador, haber denunciado ante el Juez correspondiente, al vecino de aquella parroquia; A. B. N. por haber pegado, brutalmente con una barriguería de las que usan las caballerías a su vecino J. M. M. produciéndole lesiones calificadas de pronóstico leve.

El hecho, según confesión del agresor, se ha producido como consecuencia de una pedrea librada por uno de sus hermanos, con un allegado del agredido.

### Notas del Carnet

#### PERSONALES

Ha sido ascendido a Alferez nuestro particular amigo el que hasta ahora ha sido Sub-oficial del Regimiento de Infantería de Inca, don José Escandell.

Se ha dispuesto el ingreso al Clero Castreño, como capellanes segundos, nuestros paisanos los Rds. D. Juan Vich y D. Mateo Nebot, aprobados en las últimas oposiciones celebradas en Madrid.

La familia del alferoz de Infantería don Juan Alcover, herido en las últimas operaciones sobre Beni-A-6s, ha recibido un telegrama del Capellán castreño Rdo. señor Sureda y Blanes manifestando que las heridas del joven alferoz son de carácter leve, circunstancias que de veces celebramos.

#### NECROLOGICAS

Ha fallecido la Rda. M. Vicaria Sor Gemilana Espinosa Massanet, religiosa de las Hermanas del Amparo T. Agustinas, a la edad de 64 años y 48 de profesión.

E. P. D. Esta mañana, a las 10 y media, se le rezó el Santo rosario y funeral y acto seguido ha tenido lugar la conducción del cadáver a su última morada.

A la edad de siete años ha fallecido el niño Santiago Juliá, hijo de nuestro particular amigo el concejal don Francisco Juliá Perelló.

D. E. P. Acompañemos a su familia en el justo dolor que la embarga, deseándole la resignación necesaria para sobrellevar tan sensible pérdida.

#### DE VIAJE

A bordo del vapor «Balear» han llegado esta mañana procedente de Alicante, don Emilio Sacroma, don Juan Tarongí, don Pedro Serricó, don Adolfo Marsach y don Juan Tur.

Procedente de Madrid y Alicante ha llegado esta mañana a Palma, nuestro estimado amigo el exdiputado y Director de la Compañía del Ferro Carril de Sóller don Jerónimo Esada.

Han llegado procedentes de Alicante, don Rafael Pomar, don Pedro Canals y don Jerónimo Puig.

### RELIGIOSAS

#### PARA MAÑANA

SANTOS.—San Francisco de Jerónimo, confesor.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en el Templo, al Santo Cristo, en sufragio de los bienhechores del Asilo, difuntos. Exposición a las siete y media y misa del mes de María, a las ocho y ocho y media misas rezadas, a las diez, Misa canada. Por la tarde a las siete Rosario, Triduo y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNIONES.—En Santa Eulalia, por la mañana, a la hora acostumbrada, el ejercicio de Nra. Sra. de Lourdes.

VISITA.—A Nuestra Señora del Puig en San Nicolás.

### MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON.—Procedente de Alicante el vapor «Balear», con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Valencia el Lúd «Miguel», con efectos.

SALIERON.—Para Valencia salió el vapor «Jorge Juan».

Para Ciudadela salió el vapor «Ciudad de Palma».

NOTICIAS.—Espérase que hoy llegará el vapor mercante alemán del cual hablábamos ayer que ha de embarcar una importante partida de pulps.

A fines de mes, llegará a Palma un vapor sueco con cargamento de madera.

### De Teatros

#### Principal

Mañana en el vapor Mallorca, llegarán procedente de Barcelona las sopranos Genoveva Vix y Juanita Caracciolo, el tenor Pedro Girardi, el maestro Fabroni y algunos otros artistas de la compañía de ópera que el próximo sábado ha de debutar en este teatro.

También llegarán mañana los maquinistas con todo el decorado y material de la ópera Tanhauser, con objeto de proceder al montaje de dicha obra.

La banda que tome parte en dicha obra está ensayando desde hace algunos días.

El resto de la Compañía que en total forman 143 personas llegará a Palma el sábado mismo día del debut.

La compañía se despidió de Barcelona esta noche con una función extraordinaria que se celebra en el Gran Teatro del Liceo a beneficio del célebre maestro Fritz Renier y en la cual toma parte el cuarteto alemán.

#### Lirico

Con las sesiones de hoy miércoles se despiden de nuestro público la bailarina Amparito Espinosa y la canzonetista La Preciosilla.

Mañana jueves se estrenará la cuarta época de la película de gran éxito Los Tres Mosqueteros.

Passado mañana viernes debutará la canzonetista Nelly Garden.

También el viernes debutará la Gran atracción Walkers Juvenils, número compuesto de ocho señoritas inglesas que ejecutan cantos y bailes.

### GAUETILLAS

#### Folletín. Véase 4.ª página

—Madrinas de Guerra, Nos escriben solicitando Madrina de Guerra, los legionarios Sebastián Grau, Fernando Fabregat y Eduardo Fonseca.

Sus señas son: Tercio Extranjero; primera Compañía de la 1.ª Bandera. Melilla.

—«Marino Charlot» a Nimes. Hoy debe marchar a Barcelona y de allí a Nimes, el torero mallorquín, «Marino Charlot», en cuya última, de las citadas poblaciones, debe trabajar el próximo domingo.

—Los perros. La guardia civil de los puestos de Calviá, Porreras, San Juan y Felanitx da cuenta al señor Gobernador, de haber denunciado a varios dueños de perros de sus respectivos pueblos, por tener a animales, de la citada clase, abandonados en la calle y sin bozal.

—Pérdida. El lunes pasado se extravió en esta población un pendiente de diamantes montado en oro.

La persona que lo tenga en su poder puede pasar por la librería de J. Tous, donde se gratificará el hallazgo.

—Carne barata.—Baja de las verduras. En la mesa número cinco del tinglado de la Plaza de Abastos, frente a la Pescadería, se expende, desde hace algunos días, la carne de cordero 50 céntimos mas barata que en las mesas restantes, o sea a 14 y 16 reales el kilo.

Con este motivo, ha sido mucha la gente que ha favorecido estos días al citado cortante.

También se ha determinado alguna baja en el precio de las verduras, circunstancia que ha sido celebrada por el público.

Las patatas continúan el descenso de precios iniciado hace algunos días.

En determinados puestos se vendían hoy a pts. 0'25 el kilo la clase Puebla, por cierto de excelente calidad.

Si la baja del pan se hace efectiva, como se espera a medida que vaya acercándose la época de recolección de la próxima cosecha del trigo, las subsistencias habrán entrado en un periodo de baja, bien efectivo.

—Géneros. El dueño de la Gran Sastretería, de D. Enrique Bellot, nos participa que ha recibido extenso y variado surtido de géneros del país y extranjero para la próxima temporada de primavera y verano.

—Embarque de pulpa. Es esperado en el puerto un vapor alemán que ha de embarcar una importante partida de pulpa de albaricoque, producto de las pasadas cosechas.

—Denuncia. La policía ha denunciado a Esperanza Fuentes Otero, por retener, indebidamente, varias alhajas de la propiedad del vecino de esta capital Jaime Serra Cardell.

—Servicios de la Guardia Civil. La del puesto de Puigpuñent ha denunciado a un vecino de aquel puesto, presunto autor de haber destruido la puerta de una caseta de campo del predio «Son Cotoner de damunt».

La del puesto de Montauri ha denunciado ante el Juez Municipal correspondiente a un individuo que apacentaba ganado en propiedad ajena sin la correspondiente autorización.

La del puesto de Porreras ha denunciado al dueño de un perro, cuyo animal tenía abandonado en la calle y sin bozal.

PIKMENTINA.—Tinte para el cabello Belleza. Naturalidad. Duración. Venta. Bartolomé Llinás, calle Sindicato, 93.—Palma de Mallorca. Depósito en España. Farmacia Morant, Valencia.



POR TELEGRAFO

### DE BARCELONA

Individuos detenidos

Barcelona 10 (4 m.)

Han sido detenidos dos individuos presuntos autores de la agresión del sábado a varios obreros que trabajaban en la construcción de la estación, llamada «La Sagra», cuatro de los cuales resultaron heridos.

Uno de estos, ha reconocido a uno de los detenidos como agresor.

Conflicto entre músicos y empresarios.—Musik-halls y Cabarets, en donde actúan orquestas de ciegos.

El conflicto entre los empresarios y músicos se ha agravado, habiéndose suspendido los espectáculos en bastantes Musik-halls y Cabarets.

En algunos espectáculos de esta clase se trabaja, amenizando el espectáculo, músicos ciegos y otros diseminados, no pertenecientes al «Sindicato Musical».

Los bailes se celebran a los acordes de pianos de manubrio.

Llegada del Obispo a Roma

Se tienen noticias de que ha llegado a

Roma el Obispo de esta Diócesis, Doctor Guillamet.

Dimisión del Gobernador de Lérida

A consecuencia de las gestiones de indulto de los reos de Sabadell y Lérida, ha dimitido el Gobernador de esta última población habiéndole admitido el Gobierno la dimisión.

El homenaje a Arlegui

A la una de la tarde, ha tenido lugar en el despacho de la Jefatura de policía el homenaje, que, las autoridades y entidades de esta capital dedican al General Arlegui.

Fué leído el Mensaje que se eleva al Rey, pidiendo el ascenso a General de División del homenajeado, por la notable labor desarrollada al frente del cargo que el Gobierno le confió en Barcelona.

Asistieron al acto las principales autoridades y representantes de las entidades firmantes del Mensaje.

El General Arlegui, agradeció el homenaje que se le dedicaba, y dijo, que el resultado de su gestión se debe, al concurso de los obreros, al del conde de Salvatierra, al del señor Martínez Anido, como también del personal a sus órdenes, que, en mas de una ocasión ha tenido que pagar con su propia vida sus desvelos en favor de la pacificación de Cataluña.

Citó a los que han muerto en tan honrosa labor, diciendo, que, son dos individuos de la Guardia Civil, tres del Cuerpo de Vigilancia y ocho del de Seguridad, a quienes dedicó un sentido recuerdo.

El acto terminó con un discurso del señor Martínez Anido, elogiando las dotes y el patriotismo del General Arlegui.

Los médicos certifican la defunción de los condenados.

Una vez ejecutados los condenados a muerte los médicos certificaron su defunción, siendo, los cadáveres colocados en ataúdes al efecto preparados.

A las dos de la tarde fueron conducidos al Cementerio Nuevo, a donde llegaban poco tiempo después.

Al anochecer se les dio sepultura en fosas separadas de la vía de San Jaime.

El día de ayer fué triste reinando profunda impresión con motivo del suceso de referencia.—Oliver.

### Los ejecutados de Sabadell

Detalles de la ejecución

Barcelona 10 (4 m.)

La prensa de anoche amplia los detalles relativos a la ejecución de los condenados a muerte de Lérida y Sabadell.

Altimaras el salir de la Capilla perdió la serenidad, exclamando: «Háganme lo que quieran».

Se le puso el escarpulario, mostrándose desde aquel momento resignado.

Para ejecutarlo se le cubrió la cabeza con un lienzo negro, muriendo tranquilamente.

Reo que protesta

Victoriano Sabater hizo protestas de su inocencia, diciendo que era una injusticia lo que iba a hacerse con él.

Rogó al verdugo que procurara que la muerte fuera rápida, y que no le hiciera padecer. Luego le preguntó si tenía hijos, y al contestarle aquél afirmativamente repuso: «Mucho deberán padecer esos chicos por causa de Vd.»

Antes de morir rogó a los presentes que no le llamasen ante su padre por el apodo. «el bicho» con objeto de no molestarle con el recuerdo suyo.

Por parte de los presentes se prometió complacer su deseo.

Murió serenamente sin querer cubrirse el rostro.

La ejecución de Martí.—Se muestra abatidísimo.

El condenado Martí, al salir de la Capilla estaba abatidísimo e hizo protestas de su más grande inocencia.

Murió rezando y con el rostro cubierto.

### Alcaldía de Palma

Esta Alcaldía hace público por medio del presente edicto que la adquisición voluntaria de placas para Porros, terminará el día 31 del presente Mayo.

Dichas placas se despacharán en el local Sociedad de Cazadores, Plaza de la Constitución.—El Alcalde, Antonio Oliver Roca.

### SUBASTA

Tendrá lugar el día 15 del actual mes de Mayo, a la hora once, en el domicilio del infrascripto albacea—Apuntadores, 35, entrasuelo—la del Huerto del Escaire, situado en el Molinar de Levante de este término, bajo las condiciones que pueden verse en dicho domicilio. Palma 4 de Mayo de 1922.—Rafael Togores y Palou

### Café Restaurant de Oriente

Desde hoy en adelante se expenderán en dicho Establecimiento los acreditados HELADOS que antes se despachaban en la extinguida Horchatería de Oriente, vulgo CAN BARTOLA.

### Planchadora

Oficiala y medio oficiala, se necesita. Trabajo todo el año. Bordados, calle de Palacio número 40.

### NO LO DUDE

Puede V. vestir a gran chic con poco dinero haciendo sus encargos en la acreditada Sastretería

J. CANTALLOPS

Plaza Antonio Maura, 18—Palma.

### EL DR. LOBISCH

MEDICO ALEMAN

Especialista en enfermedades de la piel CALLE SAN MIGUEL, 157, PRINCIPAL Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena CONSULTA DE 9 A 1

# Mas Telegramas

## Manifestaciones de Piniés

Madrid 9 (11 n.)

El Ministro de la Gobernación dijo que el Rey firmó un decreto relacionado con el plan de Ensanche de San Sebastián. Añadió que el señor Bastos le ha requerido para que asista esta tarde al Congreso para hacerle una pregunta relacionada con la muerte de Granero, contestándole que no puede atenderle, pues tiene comprometida la tarde en el Senado.

## Muerte de Granero

El cadáver de Granero llega a Valencia.—La comitiva.—El cadáver expuesto al público.

Madrid 9 (11 n.)

Valencia.—A las nueve quince, en el expreso llegó el cadáver del infortunado diestro Granero. Desde temprano por los alrededores de la estación había un gentío que todo lo invadía. Los andenes estaban repletos, notándose entre el público marcadas muestras de sentimiento. Poco tiempo después de llegar el cadáver se formó el cortejo que había de acompañarlo, dirigiéndose por frente a la Plaza de Toros, calle de Ruzafa, hasta el Club Granero, donde quedó expuesto. Fueron enviados a Valencia centenares de coronas.

## El entierro

Madrid 9 (12 n.)

Valencia.—A las cinco de la tarde ha sido sacado el féretro que guarda los restos de Granero, el cual ha sido llevado en hombros hasta el cementerio. Abría marcha la guardia municipal. Detrás iban las hermanitas de los pobres. En carruajes eran llevadas más de un centenar de coronas. Presidía el duelo la familia del infortunado diestro. Su tío el concejal D. Francisco Juliá estaba afectadísimo, teniendo que sostener varios amigos pues no podía tenerse de pie. También figuraban en la presidencia del duelo las empresas taurinas de Valencia y Madrid. Se agolpó un enorme gentío en las calles por donde pasó la comitiva. El cadáver fué enterrado provisionalmente en un nicho.

## España en Africa

Las tropas del Raisuni desfilan

Madrid 10 (11 m.)

Tetuán.—Dícese que el Raisuni que presenciaba la operación de ayer, al ver que sus tropas desfallecían envió 150 hombres de su confianza para animarlos. En vista del éxito se cree que la próxima operación será definitiva. Se nos quería sorprender. Los moros del poblado de Xarona pretendieron atacar el zoco el Jemis, aprovechando la salida de la columna que lo guardaba, de operaciones, pero, al darse cuenta de ello, un caudillo amigo de España, Udel Mukder, lo impidió, defendiendo bravamente, con algunos moros aquel lugar.

## El Raisuni mancha detener un moro

Tetuán.—Se ha sabido que el Raisuni ha mandado detener el moro Sidi-Taxil el Kati, de Bucera, por haber ordenado a su aduar que no opusiera resistencia al avance de los españoles.

## Presentación de moros

Tetuán.—Cuatro soldados del Raisuni con armamento, y sus respectivas familias se han presentado al Charif de Taguenat, sometiéndose.

## La muerte de El Succan

El Sr. Sánchez Guerra ha confirmado la muerte en las últimas operaciones, del lugarteniente de El Raisuni, Hamide-El Succan.

Añadió que el avance de nuestras tropas se reanuda mañana o pasado.

## Preparativos para recibir a los soldados repatriados en Sevilla.

Madrid, 9 (12 n.)

Sevilla.—El Alcalde ha visitado al infante don Carlos, para tratar del recibimiento que se tributará al batallón del Regimiento de Granada que regresará de Melilla el próximo domingo, como también a los demás soldados repatriados que desembarquen en Sevilla.

Al mismo objeto visitó también al infante don Carlos el Presidente de la Cámara de Comercio ofreciéndole su apoyo para que el recibimiento resulte lo más espléndido posible.

El Casino Militar ha invitado al infante para que presencie desde el balcón de dicho centro el desfile de las tropas.

## Aviador herido

Larache.—Durante el bombardeo que hizo sobre las kábilas rebeldes de esta región, fué herido en una pierna el capitán, piloto aviador, señor conde de Berlanga.

## El proyecto de recompensas

La Comisión del proyecto de recompensas acordó añadir un artículo adicional proponiendo el ascenso del coronel señor Castro Girona.

## Repatriación de tropas.—Despedidas cariñosas.

Melilla.—Han embarcado para la península los batallones de Sevilla, Extremadura y la tercera ambulancia de Sanidad. Se les ha tributado una despedida cariñosísima. Antes de soltar amarras el vapor se han dado vivas a España y al Ejército.

## ECOS VARIOS

### Olaquer a Toledo

Madrid 9 (10 n.)

El próximo sábado el ministro de la Guerra, irá a Toledo.

### Los trigos y harinas

Los diputados de los distritos cerealiistas se han reunido para examinar el dictamen de la Comisión mixta de los proyectos sobre los derechos arancelarios para la importación de trigos y harinas, en el cual se aceptan algunas modificaciones introducidas en el Senado.

Acordaron que tal como está redactado el proyecto sería más perjudicial para los intereses agrarios que el actual régimen arancelario.

Se convino en rogar al señor Bugallal que aplase la votación definitiva del proyecto y adoptar una solución, según resulte de la gestión de las Cámaras agrícolas y demás entidades interesadas en el proyecto.

### Lo que dice el señor Ordoñez

El señor Ordoñez ha dicho que mañana se publicarán varios decretos relativos a movimiento de personal, sometidos actualmente a la firma del Rey.

Añadió que se publicarán otros varios; uno creando la inspección de los tribunales, otro centralizando en Madrid las oposiciones para cubrir las vacantes de vicesecretarios, y otros de carácter general, aprobados en el último Consejo de Ministros, los cuales serán sometidos el lunes próximo a la firma del Rey.

### Congreso minero

Oviedo.—El Congreso minero, aprobó por 31 votos contra diez y ocho, la proposición presentada relativa al aumento de una hora de trabajo durante un año.

### Nuevo Caballero de Montesa

Esta tarde se ha reunido el Capítulo de la Orden de Montesa, vistiendo el hábito de Caballero al hijo de los marqueses de Ríos de Isla Hermosa, don Joaquín Sangran.

Asistieron muchos caballeros de las demás órdenes.

### Las relaciones comerciales con Francia.—Un artículo de «La Epoca»

«La Epoca», con referencia a las noticias dadas desde París de que las negociaciones comerciales entre Francia y España, tropezaban con serias dificultades, dice que sería lamentable que aquéllas se confirmasen, no solamente por lo que afecta a los intereses materiales sino por consideraciones de orden más elevado. Por ello—añade—debemos esperar que esas dificultades desaparezcan.

### Teniente Coronel que se suicida

Madrid 9 (10 n.)

Bilbao.—Se ha suicidado el teniente coronel jefe de la Comandancia de Artillería, señor Lozano.

Parece que estuvo esperando a que abrieran el Café «Lycn d'Or», e impaciente por la tardanza, metióse en la cervecería, «La Alcazaba», y allí con una navaja barbera se seccionó la yugular, desangrándose y muriendo al poco tiempo.

Era tío del capitán de Chiolana, Carlos Lozano que murió hace pocos días en uno de los combates librados en Beni-Arós.

### El cumpleaños del Príncipe de Asturias.

En Palacio y con asistencia de toda la familia real se celebró la misa de ofertorio de las monedas, costumbre tradicional, que se efectúa con motivo del cumpleaños del Príncipe de Asturias.

### Traslado de restos mortales

El partido conservador gestiona con el Gobierno la trasladación de los restos del señor Dato al Panteón de hombres Ilustres.

### Temporal en el Estrecho

Madrid 9 (12 5 n.)

(Urgente)

Cádiz.—Reina un temporal en el Estrecho, que dificulta grandemente la navegación en él. Con este motivo han llegado muchos buques de arribada forzosa.

## Del extranjero

### Ejecución de un comunista

Ha sido ejecutado el jefe de los comunistas estonianos.

Antes de morir confesó que mensualmente recibía de 300 a 400 mil rublos para la propaganda comunista.

### Delegados húngaros que regresan a su país

Budapest.—La mayoría de los miembros de la delegación húngara han salido de Génova, de regreso para su país, después de haber terminado las negociaciones de carácter económico.

Queda únicamente en Génova el Ministro de Negocios Extranjeros para asistir a las deliberaciones de la Comisión Política, relativa a la respuesta de la Delegación rusa.

En el Memorandum que será entregado por la tarde, se publicará mañana la respuesta a la carta que contiene la afirmación del espíritu de conciliación unánime de la Delegación rusa.

### Incendio en un teatro

Madrid 10 (12 5 n.)

París.—En el Casino de París, durante

el estreno de una obra se produjo un gran incendio que destruyó en poco tiempo gran cantidad de decorado y vestuario.

### Millerand y Poincaré

París.—M. Millerand recibió a M. Poincaré, conferenciando ambos extensamente sobre asuntos de la Conferencia de Génova.

## La política

### Despachando con el Rey

Madrid 9 (9 n.)

Despacharon con el Rey, el Presidente y los ministros de la Gobernación y de Hacienda.

También le cumplimentó el Sr. Fernández Prada, que acompañaba al señor Tarter para darle las gracias por el título de Conde de Santa Bárbara.

### La firma de Hacienda

Se ha firmado un decreto de Hacienda autorizando al ministro para retirar de las Cortes el proyecto de ley de presupuestos, presentando otro nuevo.

Otro autorizando al Delegado de Hacienda de Málaga para que en gestión abierta arriende locales para instalar provisionalmente las oficinas de la Delegación de Hacienda.

Autorizando al Ministro para adquirir la casa 49 de la calle Ancha de San Bernardo para ampliar la Universidad Central.

### La firma del Presidente

El Presidente firmó una combinación de obispos.

Uno trasladando a Madrid al actual de Vitoria, Leopoldo Ejiro y trasladando a Valencia al actual obispo de Madrid.

Se nombra primado de España al arzobispo de Valencia Dr. Reig.

El Presidente recibió la visita de varias comisiones, una de ellas de estudiantes portugueses que viene a dar varios conciertos; otra de industrias pesqueras y otra de viticultores.

### Ordenanzas de Semaforos

Se ha firmado una Real orden disponiéndose que se saquen a concurso doce plazas de Ordenanzas de Semaforos, debiendo ser los concursantes cabos de mar, preferentes o marineros de la Armada que hayan sido sidos licenciados con buena nota y lleven ocho años de servicios como mínimo.

Se excluyen de este concurso a los contra maestres, cabos de artillería de cañón que no posean el nombramiento de cabo de mar.

## Los presupuestos de Bergamín

Madrid 9 (3 t.)

En la sesión de esta tarde leerá el proyecto de nuevos presupuestos el ministro de Hacienda señor Bergamín.

En los citados presupuestos para 1922 se fijan los ingresos en 2.617.047.000 pesetas y los gastos permanentes en 2.488.871.563.

Resulta un superávit de 129.175.437 pesetas, pero como los gastos de carácter temporal sobre el presupuesto ordinario se fijan 433.733.422.77 y los gastos extraordinarios de Marruecos ascienden a 71.650.777.73 y los gastos de los ejercicios cerrados ascienden a 4.031.213.93 que hacen un total de 509.465.414.48 pesetas sobre los gastos ordinarios, hay un déficit inicial de 380.289.977.48.

El presupuesto total de gastos es de 2.997.338.997.43 pesetas y el de ingresos de 2.617.047.000 pts.

En los presupuestos de algunos departamentos figura una baja en los gastos de 4.682.000 pts.

El presupuesto de Guerra se aumenta en 38.395.000 que se destinan a raciones, pienso, conservación de vestuario y primeras prendas, con carácter permanente, a municionamiento y hospitalidades.

En la Gobernación se aumentan los gastos en 25.411.000 pesetas para mejoramiento de servicios sanitarios, comunicaciones y aumento de plantilla en el instituto de la Guardia Civil.

El aumento en dicho Instituto se compensará con la disminución de pluses de campaña y concentraciones.

En Instrucción pública se opera un aumento de 4.391.000 pts. que se invertirán en la creación de nuevas escuelas.

El presupuesto del Ministro de Fomento se aumenta 103.128.000 pts. de cuya cantidad la mayor parte será destinada a la revisión de obras públicas.

Para el servicio de comunicaciones marítimas se destinan 74.000.000 pts.

El presupuesto del Ministerio de Comercio, Industria y Trabajo se aumenta en 4.613.000 para atender a leyes sociales, construcción de casas baratas, saneamiento de habitaciones, régimen de retiros, mutualidades y cooperativas.

El ministro hace especial mención y recomienda también especial estudio de la sección 1.ª titulada «Acción en Marruecos» a la cual contribuyen los ministerios de Fomento, Guerra, Marina, Estado y Gobernación.

El Ministerio de Estado aumenta esos gastos en 23.000.000 pesetas por haberse incorporado al Ejército las fuerzas de policía dependientes del Jallifa.

Los gastos de dichas fuerzas ascienden a 14.000.000 y figuraban hasta ahora en Guerra, y los 9.000.000 restantes constituyen la primera anualidad del plan aprobado de obras públicas, servicios de sanidad e instrucción en Marruecos.

El de Guerra divide los gastos en dos secciones; ordinaria, por ahora permanente, pero susceptible de disminución, y extraordinaria, el cual se procurará extinguir durante el ejercicio, al disminuir la acción militar en Marruecos.

El aumento en el primero de dichos conceptos es de 33.714.000 para gastos extraordinarios.

Hace alusión a la conservación transitoria que fluctúa entre cuatro y ocho meses del contingente militar de 80 mil hombres, parte del cual tiene dotación en el presupuesto ordinario.

Se agrava el extraordinario por pluses y gratificaciones de campaña.

La otra parte se dedica a extinguir el exceso de fuerza, que al desaparecer la acción militar desaparecerá también, por no conservarse dentro del presupuesto ordinario de la Península.

Estos gastos extraordinarios ascienden a 68.305.000.

En Marina figura un aumento de pesetas 2.901.000 pesetas por la mayor intensidad de su acción en campaña.

El presupuesto de Gobernación apenas tiene aumento. En el de Fomento, la cifra mayor relativa a los gastos es de 2.171.000.

Resulta que los aumentos de gastos para Marruecos son los siguientes:

Los de Guerra y Marina representan 104.800 pts., más que 14.000.000 que se aumentan en Estado por gastos transferidos y además 38.000.000 que representan la repercusión que tiene en el presupuesto de Guerra la península la acción militar en Marruecos hacen un total de 154.800.000 que comparado con 618.000.000 que representaban el ejercicio pasado, significa una notable disminución.

Esa cantidad de 154.800.000 que representan los gastos de Marruecos, desaparecerá en el próximo ejercicio y se reducirá esa misma cantidad del déficit actual, cuyo resto de 225.439.000 podrá enjugarse con los aumentos de ingresos que se derivarán de las nuevas leyes tributarias que se presentarán al Parlamento, además del natural acrecentamiento en la recaudación de tributos.

Anunció los propósitos de reducir los gastos sustituyendo el excesivo del militar en Marruecos por una acción para consolidar el régimen del protectorado con el Fomento de Obras Públicas, e Instituciones de Sanidad e Instrucción, conteniendo el gasto público en la Península en los límites trazados en las cifras de los presupuestos y resistiendo no solo las demandas de mejoras para servidores del Estado, aun siendo legítimas, sino las mejoras de servicios, que nada perderán aplazando su desarrollo hasta poder efectuarse sobre bases firmes de una economía nacional próspera que los convierta en fundamento de su riqueza, en lugar de hacerlos inevitables ante el peligro de la falta de medios para sostenerlos.

## Alcance de la tarde

Un convoy hostilizado.—Los moros disparan catorce cañonazos.

Madrid 10 (12 20 t.)

Melilla.—Contra el último convoy que fué enviado a Albuemas, los moros dispararon catorce cañonazos, haciendo, también, algunos disparos de fusilería desde Pelaya Nelwor.

El convoy, llegó sin novedad.

### Temporal.—Gasolinera que zozobra

Melilla.—Reina gran marajada en estas aguas, a consecuencia de la cual zozobó la gasolinera San José, por habersele abierto una vía de agua.

Hundióse en la ensenada a unos dos metros escasos de fondo.

Espérase que se la podrá sacar.

### Se confirma la muerte de Hamido Succan.—Desafío entre los rebeldes.—Raisunistas que se presentan.—El Raisuni se ofrece a Abd el Crim para continuar la guerra.

Madrid 10 (12 20 t.)

(Urgente)

Tetuán.—Por muchos conductos se confirma la muerte del moro notable Hamido Succan, lugarteniente del Raisuni.

Se asegura que murió en los combates del combate, herido de un balazo en el corazón.

Esta muerte contribuyó mucho al desconcierto que se notó sobre el campo de batalla entre los rebeldes.

Se asegura que después de las derrotas de estos pasados días, cuarenta moros afectos al Raisuni piden ir al campamento de Buharras para parlamentar con los jefes del ejército.

Esta decisión obedece, además, el castigo ejemplar que nuestras tropas les han proporcionado.

Continúan presentándose raisunistas, los cuales abandonan a su jefe desconfiados de que éste pueda adelantar nada con respecto a los españoles.

Los confidentes llegados al campo español dicen que el Raisuni se ofreció a Abd el Crim, para poder, juntos, continuar la guerra en el Rif, pero Abd el Crim le contestó que no le creía, pues teme que le engañe.

Entonces el Raisuni para convencerle, le envió dos de sus hijos, que actualmente forman parte de la harka de Abd el Crim.

### Rendición de una tienda hospital

El ministro de Estado ha dicho que el Cónsul de Orán manifiesta que con gran solemnidad fué bendecida una tienda hospital con 24 camas, una tienda clínica con cama de operaciones e instrumental completo y un depósito de agua para cien litros que la colonia española regala al ejército español que está en Africa.

### Lo que dice el Subsecretario de la Presidencia.

El Subsecretario de la Presidencia dijo que el Presidente no despachó con el Rey, que recibió diferentes visitas, entre ellas la de los Gobernadores de Valencia y San Sebastián que fueron para despedirse.

También recibió a una comisión de Baleares que fué para hablarle de asuntos locales.

500 prisioneros españoles que no los tiene Abd el Crim.

Córdoba.—La condesa de Homachuelos ha recibido una carta del cónsul español en Uxda en la que dice que tiene la certeza de que algunos moros desafectos a Abd-el-Crim, tienen ocultos en diferentes kábilas a más de 500 prisioneros.

La condesa está muy esperanzada de que entre ellos se encuentra un hijo suyo que desapareció cuando los sucesos de julio, el cual es teniente del Regimiento de San Fernando.

## El Rey marcha al Pardo

Después de la misa el Rey y el Príncipe de Asturias y el infante D. Jaime marcharon al Pardo.

Por esta causa se suspendió el despacho y la audiencia de una Comisión de Intendencia presidida por el general Boville que esperaba para cumular con la Monarca al objeto de darle las gracias por la concesión de una bandera al cuerpo.

## El conflicto metalúrgico de Bilbao

Bilbao.—Se agrava por momentos el pleito entre los patronos y obreros metalúrgicos.

El Sindicato obrero ha convocado una asamblea para nombrar la comisión que se entrevistará con los patronos.

Dícese que éstos se proponen rebajar en un 20 por ciento los jornales y suprimir algunas disposiciones de orden interior en las fábricas.

Circula el rumor de que los patronos del ramo de construcción se proponen rebajar en breve los jornales y que pedirán también a los fabricantes de ladrillos de cemento la baja de precios.

Los elementos comunistas activan los trabajos para conseguir que los obreros se unan contra la rebaja.

## Hallazgo de una bomba

Bilbao.—La guardia municipal encontró detrás de una casa del Ayuntamiento una bomba de mano esférica con una mecha de siete centímetros.

## La huelga de Peñarroya

Córdoba.—Ha sido reunido los obreros de las minas de Peñarroya.

En vista de que el laudo del Comité Paritario no había llegado se acordó que hoy comience la votación para resolver si se han de reintegrar o no al trabajo.

## La «Gaceta»

La Gaceta dispone que cuantas indicaciones reciba el ministerio de Estado para que España esté representada en exposiciones, ferias, centenarios, etc. y en general todas las solemnidades internacionales de iniciativa social o privada, sean remitidas por dicho departamento a la presidencia del Consejo de Ministros, para que sea ésta la que resuelva.

## La sesión de esta tarde

En la sesión que celebrará el Congreso esta tarde continuará la discusión del proyecto de reformas tributarias.

Intervendrá el señor Cambó. El conde de Romanones juzgará que en diez sesiones se aprobarán los proyectos tributarios.

El día de San Juan—acabó diciendo—habrá Presupuestos.

## Suicidio

Bilbao.—El teniente coronel señor Solano, se ha suicidado en el lavabo de una cervecería.

Las causas que le indujeron a tan extrema resolución fueron, al parecer, la noticia de que había muerto un sobrino suyo, cuya nueva recibió juntamente con la de que se encontraba gravemente enfermo otro sobrino, hijo de un hermano del suicida, muerto en Africa, donde prestaba servicio como capitán.

## La respuesta de los rusos al memorandum

Madrid 10 (3 25 t.)

(Urgente)

Génova.—A las diez de la mañana la Delegación rusa ha entregado la respuesta al memorandum de las potencias.

Se cree que es más intransigente de lo que se esperaba.

Este cambio se deba a instrucciones que ultimamente que del Gobierno de Moscú, recibió la delegación, exigiendo el reconocimiento por las potencias del principio de nacionalización de la propiedad de los créditos, por valor de mil millones de dólares.

FABRA

## Hormas y Tacones

PARA CALZADO

Escaleras de mano.

Carretillas para transporte.

Foleas de madera.

DEPOSITO

Sucesores de Ros, Riera y C. S. en C.

Plaza de la Cuartera 12 y 13. Teléfono, 34.

## EXTRAVIDIO

A la llegada del vapor «Jaime I», día 25 del actual fué extraviado un baul de ropa rotulado a nombre de Magdalena Vidal.

Este baul contenía toda la ropa de vestir de una pobre sirvienta, la que suplica a la persona que equivocadamente lo recogió se digno devolverlo.

Darán razón: Bolsería 19.—Palma.

## Auto Garage Balear

de Miguel Bestard Vich

Avenida A. Rosselló núm. 65, Teléf. 114

SE ALQUILAN

Autos de 4, 6 y 14 asientos, para excursiones, precios económicos.

INIMITABLE TINTURA

PROGRESIVA



# Compañía Pinillos

Linea de las Antillas

Para San Juan de Puerto Rico y Habana saldrá de Barcelona el día 12 de Mayo el vapor

## Infanta Isabel

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos

Para Canarias, San Juan de Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Palma sobre 25 de Mayo el vapor

## Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma



LLAGAS VARICOSAS que databan de 4 años curadas 3 semanas

Úlceras varicosas que databan de 8 años curadas en 1 mes

Artritis  
Reumatismos  
Arterio-  
Esclerosis

### Perturbaciones Circulatorias

Los accidentes provocados por la mala circulación de la sangre son tan innumerables como peligrosos. Entre los principales y más frecuentes hay que citar las varices, las úlceras varicosas, los eczemas varicosos seguidos casi siempre de hemorragias. En las mujeres, esos fenómenos se presentan subitamente, al momento de sus transformaciones genitales y más especialmente en las épocas de menstruación y al llegar a los cuarenta años. La sangre circula lentamente, es pesada, espesa y cargada de residuos, que deposita en las arterias y en las venas, cuya tensión llega a tal punto, que pueden estallar al menor esfuerzo produciendo llagas y úlceras más deformes que alarmantes y a veces accidentes todavía más graves. Solo pueden prevenirse o contenerse todas estas perturbaciones circulatorias conservando la integridad del líquido sanguíneo por medio de una acción depurativa energética. A este propósito el cuerpo médico ha reconocido la poderosa e infalible eficacia del maravilloso

## DEPURATIVO RICHELET

Bajo su acción vivificadora la sangre se vuelve más limpia, los conductos arteriales recobran su flexibilidad y se decongestionan, la circulación se restablece y muy pronto las llagas, las úlceras más rebeldes y más repugnantes desaparecen sin dejar huellas. Su eficacia es todavía más absoluta en el tratamiento de todas las manifestaciones internas y externas del artrismo, siempre en relación con el líquido sanguíneo: Enfermedades de la piel (Herpes, Eczemas, Psoriasis), Escrófula y Enfisema, Gota, (Reumatismos y todos los accidentes sifilíticos hereditarios adquiridos.

Edad crítica

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Soanen, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia)

Congestión



JEP



¿Con que se lava la cara, que es de rosa su frescura?  
¿Es con agua de colonia, o con blanquete o pintura?  
¡Pero, que tanto es usted, y que inocencia tan pura!  
¿Será posible, señor, desconocer, por ventura, el talismán de lo bello, la magia de la herma-osura? pues yo gasto solamente los productos PECA CURA.

Jabón 1'50.—Crema. 2'50.—Polvos 2'50.—Agra cutánea, 5'50.—Agua de Colonia, 3'50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco.—Liciones para el pelo 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.

### Últimas creaciones—Productos serie Ideal

Acacia, Mimosa, Ginesta, Rosa de Jericó, Admirable, Matina-Chipré, Ro cio Flor, Rosa Vértigo, Clavel, Muguet, Violeta, Jazmín.

Jabón 3.—Polvos 4.—Loción 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.—Esencia para el pelo 18 pesetas frasco en estuche, CORTES HERMANOS, Sarriá (Barcelona).

## AUTOMOVILISTA

PRUEBE VD. LOS NEUMATICOS Y CAMARAS

### Vitalic-Continental

que será adoptarlos.

Grandes existencias en CLAXONS. «SEISS» FAROS ELECTRICOS «L' ECLAIREUR» Id. «AUTO-REELITE» BOMBAS de 3 CUERPOS «VICTOR» y otros artículos para automóvil.

### MOTOCICLETAS-CLEVELAND

SITGES GUSILS Y C. Agentes exclusivos para BARCELONA Valls, San Nicolás, 8

### DEPENDIENTA

Para zapatería, conociendo el artículo y venta al detall, se necesita. Informes, Centro Anuncios.

### Chalet

Se vende en el sitio más pintoresco de El Terreno y cerca de pinar muy hijúscico. Informes—Antonio Cañellas Huelo, 40—2.º de 1 a 2

### Pérdida

Ayer domingo se extravió un anillo de oro, recuerdo de familia, entre las calles de Calde, Mirna rat y Paleta del Mat. Se gratificará en el Centro de Anuncios.

### Venta de maquinaria

Agrícola e industrial, y sus accesorios de fundición.

Arturo Cortés

Puerta San Antonio, 31—Palma.

### Chauffeur

Desca colocación. Informes—Centro de Anuncios.

## NODRIZA

Se ofrece con leche de pocos días para criar en su casa, Plaza de san Antonio número 56

### Motor eléctrico

Se vende uno de 2 H. P. nuevo. Informes Centro Anuncios.

### DESEO VENDER

Una mola y sus eseres de hacer chocolate. Informes, Centro de Anuncios.

### CASA EN VENTA

Se vende una planta baja con cochera y dos fuertes grandes, esquina calle Erlom, en San Rapiña. Informes Centro Anuncios.

### Se comprarían

Depositos de aceite y torrada de café con leña y otros utensilios de Celmágo. Informes, Centro de Anuncios.

### Se venden

Dos casas de construcción moderna, con espacioso solar, situadas en el ensanche. Informes: Centro Anuncios.

## NODRIZA

Se ofrece con leche de 15 días para criar en su casa en santa Margarita. Informes, Centro Anuncios.

## Importante

No habiendo recibido en la Administración de Loterías número 2, los billetes abonos números 8.828 y 9.583 del sorteo que debe celebrarse el día 11 del actual y habiéndole despachado papeletas de los citados billetes por Juana Fullana Más, domiciliada en la calle de Perpiñán, 8, (San Español), se avisa a las personas que hayan adquirido participaciones que se entienda, juegan el importe de los números al número 1.720.

### Compraria

### Carbonilla de Orujo

(ERRA)

Escribir indicando precio y cantidad disponible a P. 1730 B. Apartado de correos, 228—Barcelona.

## Minos de Lignito

DE

## Narciso Bofill

Ingeniero

SINDICATO 188, 1.º—PALMA

## CARBONES

de superior calidad

### SE VENDEN

Una finca situada en esta ciudad, calle del Sindicato número 59 y calle del Aceite número 1 (San Planell), compuesta de botiga y varios pisos; y otra, sita también en esta ciudad, calle de Salas números 8 y 10, compuesta de botiga (Horno del Ricón) y varios pisos. Para informes, señor Ramis, Procurador, Plaza de san Antonio 53—Palma.

### Tintorería

de VIUDA DE COLL SINDICATO N.º 110

Avisa a su numerosa clientela y al público en general que ha recibido el consentimiento de Alemania, las tintas que desde hace tanto tiempo tenía encerradas y por cuyo motivo ahora más que nunca puede hacerse cargo de cualquier trabajo por delicado que sea a precios sin competencia.

En la propia casa lavan y planchan trajes y toda clase de telas.

Lema de esta casa: Frontitud, esmero y economía No equivócase, Sindicato, 110.

### La Baratura Catalana

SINDICATO, 120

Única casa que vende todos los géneros a precios de fábrica. Gran surtido en trajes para Caballero. Sábans de una pieza a 6 pesetas. Géneros blancos como nadie.

## Gramófono

Se desea vender uno, tamaño de los mayores, con un mes de uso y 16 discos dobles. Todo es nuevo. Dirigirse: calle Teatro Balear, 36—2.º

## Mozo cocina

Se necesita, Sindicato 136.

### Chocolatero

Se necesita un médio oficial en la Chocolateria de José Bestard, Cordelería—58.

## CORREAS



## GOTAS GRIEGAS

TINTURA INSTANTANEA

¡FUERA CANAS!

4 o 5 gotas bastaron para rejuvenecerme de tal manera, que de viejo despreciable me volví joven hasta el extremo de dislocar a las muchachas apenas me veían.

Frasco con instrucciones 15 PESETAS

De venta en la PERFUMERIA ORIENTAL, Quint, 1.

### LIMPIA METALES



Pidase en Droguerías

### Se venden

Incubadora para 60 huevos e Hidromedusa para 15 mismos, y nevera grande, vertical. Informes Centro de Anuncios.

### Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime, número 107 (Callejón).

FOLLETON N.º 157

## Los crímenes de la ambición

(2.º tomo de "El Mercader de Brillantes")

por Xavier de Montepía

Después de una sensación de quemadura de una gudez extremada, vino un poco de calma.

Creyendo ya estaría bien, quiso volver a trabajar, pero le fué imposible continuar.

Fuertes escalofríos la corrían por el cuerpo.

Bebióse un vaso de vulneraria y no le volvieron los escalofríos.

—Vamos, no será nada...—pensó la pobre mujer.

Se sentó en un rincón de su tienda, pues se hallaba pesada, entumecida e incapaz de moverse.

Así pasaron algunas horas.

Cuando llegó la noche, la hinchazón de la mano se había corrido al brazo y llegado hasta el codo.

La viuda Perrot preparó una cataplasma colocándose la sobre su mano, que ardía. El dedo pinchado estaba ya todo negro.

Rogó a una de sus obreras que cerrase la tienda en su lugar y fué a acostarse, devorada por la fiebre, lo que no impedía que su cuerpo estuviera frío como el mármol.

A media noche le pareció que su cabeza se le hacía enorme.

El delirio se apoderaba de ella; al delirio sucedió una postración completa que duró dos o tres horas.

Después de aquella postración, la desgraciada mujer empezó a mover los brazos e intentando inauditos esfuerzos para pedir auxilio; pero se hubiera dicho que un círculo de hierro le anudaba su garganta, de la que no se escapaba sonido alguno.

Se anagaba, tenía el estertor de la muerte y su cuerpo se retorció en terribles convulsiones.

De repente cesó el estertor y todo su cuerpo se quedó rígido.

La vieja lavandera y planchadora había fallecido.

Per la mañana, cuando llegaron las obreras, se encontraron con la tienda cerrada.

Llamaron y no la abrieron, volvieron a llamar y nadie contestó.

Avistada la portera, fué a buscar al comisario de policía, que hizo abrir la puerta por un cerrajero.

En la alcoba de la anciana se hallaron en presencia de un espectáculo repugnante.

El cadáver de la viuda Perrot, tendido

a través de la cama, estaba negro y horrorosamente hinchado.

Un médico, a quien enviaron a buscar a toda prisa, declaró, cuando la hubo examinado, que la planchadora había muerto a consecuencia de la picadura de una mosca carbonosa, y que era necesario proceder a su entierro, dado la descomposición casi completa del cadáver.

El comisario fué personalmente a la Prefectura a buscar la autorización necesaria, y algunas horas después se procedió a su inhumación en el cementerio de Montmartre, sin que asistiese ningún individuo de su familia, pues, ignorando sus señas, no se les había podido avisar.

A la mañana siguiente, la Prefectura envió una nota a los periódicos y éstos dieron cuenta en la sección de noticias locales del trágico fin de la vieja lavandera de la calle Gareau.

XLIII

En el momento que el convoy, seguido únicamente por algunas obreras planchadoras, salía de la casa mortuoria, un hombre de unos cuarenta años, con bigotes y perilla, los cabellos cortados al rape, con la cara y el porte de un antiguo militar, vestido de negro y con un sombrero de copa alta, se presentó en la puerta del despacho del hotel de la calle Labineau en donde vivía Juana Dessourdy y su

hija.

La patrona, sentada junto a la ventana, estaba cosiendo.

Levantóse al ver entrar al hombre que acabamos de describir, y se adelantó a su encuentro.

—¿Qué desea usted, caballero?—le preguntó.

—Revisar el libro de policía...—repuso el recién llegado con tono seco, mostrando a la patrona un carnet de inspector de vigilancia y enseñándole a su interlocutora.

La dueña saludó lo más humildemente posible y se apresuró a coger en el estante colgado en la pared un gran libro encadenado que colocó abierto sobre el mostrador.

El recién llegado miró en seguida la última hoja escrita y siguió atentamente con la vista y el dedo la lista de los nombres empezando por el último escrito.

De pronto se detuvo con el índice colocado sobre un nombre.

—¡Finalmente!—murmuró bastante alto para ser oído.—¡Ya era hora!... Hace bastante tiempo que la buscábamos.

La patrona se inclinó hacia el libro con objeto de ver el nombre.

—Juana Dessourdy...—dijo en seguida con visible inquietud.—¿Busca usted a esa mujer, señor inspector?

—Sí.

—¿Es acaso una ladrona?

—Ignoro, o, mejor dicho, no debo de-

cirlos, los motivos por los cuales la Prefectura busca a Juana Dessourdy, y hasta le ruego que no diga usted palabra acerca de esta visita...

—Basta; he comprendido, señor inspector... cuente usted con mi discreción y mi celo para ayudar a la justicia...

—Desde cuándo está Juana Dessourdy en vuestra casa?

—Desde hace próximamente un mes, como consta en el libro.

—¿En qué se ocupa?

—En nada.

—¿Cómo en nada! Pues qué, tiene dinero?

—¿Qué ha de tener! la infeliz no tiene ni para pan. Ni aún siquiera me paga sus semanas de alquiler...

—¿Y la deja usted así...?

—Soy bastante débil para eso... no por ella, que es una persona que me desagrada... no tiene un cuarto y es lo más orgullosa que pueda imaginarse... sino por su hija.

—¿Allí tiene con ella a su hija?

—Sí, una probricita niña que con frecuencia pasa los días sin comer...

—¿Por qué no trabaja Juana Dessourdy?

—Ha buscado por todas partes trabajo, pero los negocios están tan malos que no ha encontrado nada... Poco a poco, ha llevado toda su ropa al Monte de Piedad, para comer; pero yo creo que todo

(Continuará)